
1 
 

Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 27 de dezembro de 2022 

 

Aos 27 (vinte e sete) dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois, no 

edifício dos Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, 

compareceram os seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal para o 

Quadriénio de dois mil e vinte e um a dois mil e vinte e cinco: - O Presidente da Câmara 

Municipal, Manuel João Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Ana 

Genoveva da Silva Araújo, Isménia Maria Gomes Loureiro e António Manuel da Cunha 

Martins.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Avelino José 

Antunes Soares, adjunto da presidência. --------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. --- 

Seguidamente, o senhor Presidente dirigiu-se aos senhores vereadores, formulando 

votos de que tenham passado um Bom Natal e que tudo tenha corrido pelo melhor.-------  

Continuando, informou os senhores vereadores que a ata do dia 29 (vinte e nove) de 

novembro ainda não reunia as condições para ser submetida a votação, pelo que 

transitou à próxima reunião.------------------------------------------------------------------------ 

Então, o senhor Presidente colocou à consideração dos senhores vereadores a ata do dia 

13 (treze) de dezembro, tendo-lhes perguntado se pretendiam introduzir alguma 

correção, ao que foi respondido que não. Nessa conformidade, foi esta ata colocada a 

votação, tendo sido aprovada por UNANIMIDADE. ------------------------------------------ 

Prosseguindo, o senhor Presidente informou os senhores vereadores das ocorrências e 

atividades desenvolvidas desde a última reunião e a desenvolver, tendo comunicado: ---- 

 

- Que na próxima reunião, do dia 10 (dez) de janeiro, serão convocados, no final dessa 

reunião, os chefes de Divisão e os delegados sindicais, para se proceder à apresentação e 

avaliação do Regulamento Interno, que, disse o senhor Presidente, será aprovado até 

final de janeiro. -------------------------------------------------------------------------------------- 

 

- No dia 8 (oito) de janeiro realizar-se-á o tradicional Encontro de Cantares de Natal e 

Reis, na Igreja Matriz de Moimenta, tendo sido convidados os grupos musicais das 

Associações, IPSS (Instituições Particulares de Solidariedade Social), Orfeão de Terras 

de Bouro, Grupos Corais do Concelho, Ranchos Folclóricos e a Banda de Música de 

Carvalheira. ------------------------------------------------------------------------------------------ 
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- No dia 13 (treze) de janeiro ocorrerá, pelas dezasseis horas, a visita da senhora 

Secretária de Estado da Habitação, Marina Gonçalves, que virá proceder à 

Homologação do Acordo de Colaboração entre a Câmara Municipal e o IHRU (Instituto 

da Habitação e da Reabilitação Urbana), no âmbito do 1º Direito (Programa de Apoio 

ao Acesso à Habitação), tendo por referência a ELH (Estratégia Local de Habitação) 

que foi, oportunamente, elaborada para o nosso Concelho. ----------------------------------- 

 

- A pedido da Junta de Freguesia de Moimenta, a Câmara Municipal apoiará a festa de  

passagem de ano, com a colocação de uma tenda. A iniciativa e a organização, dessa 

festa, são da exclusiva responsabilidade da Junta de Moimenta. ----------------------------- 

 

- Comunicado que o Gabinete de Apoio ao Agricultor de Terras de Bouro tem a 

decorrer as candidaturas “animais e culturas”, que terminam a 13 (treze) de janeiro, 

tratando-se de uma “medida excecional de crise”. ---------------------------------------------- 

 

- Dado conhecimento que estão afixados os editais com a convocação para o Dia de 

Defesa Nacional – 2023 (dois mil e vinte e três).------------------------------------------------ 

O Município comparticipará os transportes, tendo o cidadão que solicitar a requisição de 

transporte, que será, posteriormente, trocada por bilhetes, no próprio dia ou na véspera 

do dia, para o qual se encontra convocado. ------------------------------------------------------ 

 

- Que a Escola de Música de Terras de Bouro, composta por alunos das escolas e 

liderada pelo senhor professor Luís Pinho, promoveu dois concertos de Natal, tendo 

estes concertos decorrido no Auditório do Centro de Animação Turística do Gerês e no 

Salão Nobre da Câmara Municipal. --------------------------------------------------------------- 

 

- Que o Município de Terras de Bouro tem abertas as candidaturas às bolsas de estudo 

para estudantes do ensino superior até 31 (trinta e um) de dezembro. Os interessados 

poderão apresentar a candidatura no Balcão Único da Câmara Municipal, mediante o 

preenchimento de requerimento próprio e entrega dos documentos necessários. ---------- 

 

- No dia 21 (vinte e um) de dezembro reuniu, extraordinariamente, o Conselho Local de 

Ação Social (CLAS), tendo como único ponto da Ordem de Trabalhos a análise e 

votação do pedido de prorrogação da data do fim da Operação POISE-03-4232-FSE-

000284-CLDS 4Geira (Contratos Locais de Desenvolvimento Social). Este pedido de 

prorrogação foi efetuada pela ATAHCA (Associação das Terras Altas do Homem 

Cávado e Ave) ao Instituto de Segurança Social (ISS), tendo demonstrado todo o 

interesse na prorrogação deste projeto até ao final do mês de junho de 2023 (dois mil e 

vinte e três). ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Face à importância e reconhecimento do trabalho desenvolvido pelo CLDS 4Geira, esse 

pedido foi aceite pelo ISS, tendo o plenário do CLAS aprovado, por unanimidade, a 

prorrogação da Operação, que assim só terminará em 30 (trinta) de junho de 2023 (dois 

mil e vinte e três). ----------------------------------------------------------------------------------- 
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- Que se fez, como é costume, a distribuição de prendas de Natal nas escolas e Jardins 

de Infância do Concelho, tendo a senhora Vereadora do Pelouro da Educação, Ana 

Genoveva, acompanhado essa distribuição. ----------------------------------------------------- 

 

- Que a consulta ao mercado para contratação de transportes para alunos com 

necessidades especiais está concluída. ----------------------------------------------------------- 

 

- Está a decorrer um encontro de intercâmbio empresarial no Concelho, do setor do 

turismo, promovido pela Associação Gerês Viver Turismo (GVT).------------------------- 

 

- De 15 (quinze) para 16 (dezasseis) de dezembro e mediante pedido oportunamente 

formulado pela GNR (Guarda Nacional Republicana), pernoitaram no Centro de 

Animação Turístico do Gerês (CAT), em regime de acantonamento, 15 (quinze) alunos 

de Mestrado em Desporto Natureza que se estão a preparar para melhor gerir o risco e 

cooperar com a GNR-UEPS (Guarda Nacional Republicana-Unidade de Emergência de 

Proteção e Socorro), através da prevenção, principalmente na área do PNPG (Parque 

Nacional da Peneda-Gerês). ------------------------------------------------------------------------ 

 

Depois destas informações, o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores se 

queriam usar da palavra para solicitar mais esclarecimentos sobre os assuntos 

apresentadas ou outros que entendessem oportunos. Foi respondido que não. ------------- 

 

Prosseguindo, o senhor Presidente pediu à senhora Vereadora Ana Araújo, responsável 

pelo Pelouro da Educação, para informar “sobre o ponto da situação relativamente aos 

transportes escolares”. ------------------------------------------------------------------------------ 

 

A senhora Vereadora tomou a palavra, tendo transmitido que “a TRANSDEV, empresa 

responsável pelos transportes, ainda não enviou para a Câmara Municipal os horários. 

Aguardamos informação”. Entretanto, disse a senhora Vereadora “a escola começa no 

dia 3 (três) de janeiro e eu tenho vindo a consultar casos de recolha de alunos, mais 

retirados da linha do circuito, para comunicar à TRANSDEV”. ------------------------------ 

 

O senhor Presidente retomou a palavra, tendo dito que “vamos manter a expectativa que 

tudo se resolverá até ao dia 3 (três) de janeiro, sendo certo que teremos que resolver 

alguns casos pontuais”. ----------------------------------------------------------------------------- 

Disse, também, que “os transportes complementares ao circuito público têm que ser 

bem definidos”, tendo instado a senhora Vereadora no sentido de que “é preciso saber 

quem paga esses transportes complementares”. -------------------------------------------------  

 

Continuando, o senhor Presidente informou que no dia 13 (treze) de dezembro foi 

apresentado o Plano de Cogestão do Parque Nacional da Peneda-Gerês aos empresários 

do setor do Turismo. -------------------------------------------------------------------------------- 
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Deu, também, conhecimento que, no dia 6 (seis) de janeiro, terá uma reunião com a 

senhora Diretora do IRN (Instituto dos Registos e do Notariado), para abordar assuntos 

relacionados com as instalações da Conservatório do Registo Predial e Registo Civil de 

Terras de Bouro. ------------------------------------------------------------------------------------- 

A este propósito, o senhor Presidente deu conta que “temos vindo a ser notificados, 

verbalmente e por escrito, para a situação de admissão de água naquelas instalações, 

sendo certo que, sem nos ter sido dado qualquer conhecimento, procederam a obras de 

restauro”. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Disse, ainda, que “daquelas instalações não existe contrato de arrendamento e o valor da 

renda que está a ser paga é de 20 (vinte) cêntimos mensais, de acordo com a informação 

escrita que me foi entregue pelo Chefe da Divisão Administrativa e Financeira. Nesta 

reunião serão tratados os seguintes assuntos: ---------------------------------------------------- 

● Contrato de arrendamento. ---------------------------------------------------------------------- 

● Intervenções.--------------------------------------------------------------------------------------- 

● Pedido de instalações para custódia de arquivo.----------------------------------------------- 

Em relação a este último ponto, será proposto o espaço por baixo das instalações 

bancárias da Caixa de Crédito Agrícola, na cave do prédio amarelo”. ----------------------- 

 

Prosseguindo o senhor Presidente informou os senhores vereadores que foram efetuadas 

três candidaturas através da ATAHCA (Associação das Terras Altas do Homem Cávado 

e Ave), e com o apoio técnico do Município para: - Quinta Pedagógica, em Covide,   

Conselho Diretivo dos Baldios de Bustelo, tendo como finalidade a requalificação da 

Capela de Santo Amaro e  para a Igreja de Santa Marinha, da Paróquia de Vilar.---------- 

 

A concluir, o senhor Presidente disse que “estamos a preparar a minuta de contrato de 

mobilidade do senhor professor Luís Pinho, aguardando-se o regresso da senhora 

Diretora do Agrupamento de Escolas para ultimar esse processo. O senhor Prof. Luís 

Pinho ficará a trabalhar na Câmara Municipal.”------------------------------------------------- 

 

De novo, o senhor Presidente voltou a perguntar aos senhores vereadores se pretendiam 

usar da palavra, não tendo havido nenhuma intervenção. -------------------------------------- 

Sendo onze horas e não havendo mais nada a tratar, o senhor Presidente da Câmara 

Municipal deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata que, depois de 

lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. --------------------------------------------- 


